

## ABSTRAK

Muhammad Dubeis Al Fahri, 12610220326, Adaptasi pada Pernikahan Kedua Ditinjau dari Teori Komunikasi Interpersonal (Studi Kasus Janda Korban KDRT di Dusun Sidotangi Desa Balongsari Kecamatan Gedeg Kabupaten Mojokerto), Program Studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Pembimbing: Dr. Rohmawati, M.A.

**Kata Kunci:** Adaptasi, Pernikahan Kedua, Komunikasi Interpersonal, Janda korban KDRT

Kehidupan rumah tangga sering menghadapi perselisihan yang dapat berujung pada perceraian, termasuk akibat kekerasan dalam rumah tangga (KDRT). Bagi janda yang bercerai, pernikahan kembali membutuhkan adaptasi dan komunikasi interpersonal yang baik untuk membangun hubungan yang harmonis. Meskipun menghadapi tekanan sosial, pernikahan kedua dapat memberikan rasa aman dan kesempatan untuk menyembuhkan trauma emosional, khususnya bagi korban KDRT.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana pengalaman adaptasi janda korban KDRT di Dusun Sidotangi Desa Balongsari Kecamatan Gedeg Kabupaten Mojokerto terhadap pernikahan kedua. 2) Bagaimana pola adaptasi pernikahan kedua bagi janda korban KDRT di Desa Balongsari Kecamatan Gedeg Kabupaten Mojokerto ditinjau dari Teori Komunikasi Interpersonal.

Metode penelitian yang digunakan adalah jenis penelitian lapangan dengan pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data yang dipakai dalam penelitian ini adalah observasi, wawancara, dan dokumentasi, Teknik analisis data dalam penelitian ini adalah pengumpulan data, reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Pengecekan keabsahan data menggunakan pengecekan ulang dan triangulasi, yaitu triangulasi sumber data dan triangulasi waktu.

Hasil penelitian menyimpulkan bahwa: 1) Pengalaman adaptasi janda korban KDRT di Dusun Sidotangi dalam pernikahan kedua dipengaruhi oleh trauma emosional dan kesulitan membangun kepercayaan, namun komunikasi terbuka dan saling mendukung penting untuk menciptakan hubungan harmonis dan mengatasi ketakutan serta kecemasan. 2) Pola adaptasi pernikahan kedua bagi janda korban KDRT di Desa Balongsari menunjukkan bahwa komunikasi efektif sangat penting untuk membangun hubungan harmonis. Trauma dan ketegangan emosional sering menghambat komunikasi, sehingga prinsip mu'asyarah bil ma'ruf dan musyawarah dalam Islam membantu menciptakan pengertian dan kasih sayang. Dengan komunikasi yang baik, janda korban KDRT dapat merasa dihargai, mempermudah adaptasi pernikahan kedua yang lebih sehat secara emosional.

## ABSTRACT

Muhammad Dubeis Al Fahri, 12610220326, Adaptation in Second Marriages Viewed from the Interpersonal Communication Theory (Case Study of Widows Who Are Victims of Domestic Violence in Dusun Sidotangi, Desa Balongsari, Gedeg Subdistrict, Mojokerto Regency), Islamic Family Law Study Program, Faculty of Sharia and Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Supervisor: Dr. Rohmawati M.A.

**Keywords:** Adaptation, Second Marriage, Interpersonal Communication, Domestic Violence Victim Widows

Domestic life often faces conflicts that can lead to divorce, including due to domestic violence (KDRT). For widows who divorce, remarriage requires adaptation and good interpersonal communication to build a harmonious relationship. Despite facing social pressure, second marriages can provide a sense of security and an opportunity to heal emotional trauma, particularly for KDRT victims.

The research questions are: 1) How do widows who are victims of domestic violence in Dusun Sidotangi, Desa Balongsari, Gedeg Subdistrict, Mojokerto Regency adapt to their second marriage? 2) What is the pattern of adaptation in second marriages for widows who are victims of domestic violence in Desa Balongsari, Gedeg Subdistrict, Mojokerto Regency, viewed from the Interpersonal Communication Theory?

This research uses a field research method with a qualitative approach. Data collection techniques include observation, interviews, and documentation. The data analysis techniques in this study are data collection, data reduction, data presentation, and conclusion drawing. Data validity checks are done through re-checking and triangulation, which includes source triangulation and time triangulation.

The results of the study concluded that: 1) The adaptation experience of widows who are victims of KDRT in Dusun Sidotangi in their second marriage is influenced by emotional trauma and difficulties in rebuilding trust, but open and supportive communication is essential to create a harmonious relationship and overcome fear and anxiety. 2) The pattern of adaptation in second marriages for widows who are KDRT victims in Desa Balongsari shows that effective communication is crucial in building a harmonious relationship. Trauma and emotional tension often hinder communication, so the principles of mu'asyarah bil ma'ruf and musyawarah in Islamic family law help create understanding and affection. With good communication, widows who are KDRT victims can feel valued, which facilitates a healthier emotional adaptation to their second marriage.

## ملخص

محمد ديبس الفهري، ٢٠٢٠.٣٢٦.١٢٦١، "التكيف في الزواج الثاني من منظور نظرية التواصل البيئي (دراسة حالة الأرامل ضحايا العنف الأسري في دودن سيدوتانجي، قرية بالونغساري، منطقة جيدغ، محافظة موجو كيرتو)"، برنامج دراسات القانون الأسري الإسلامي، كلية الشريعة والدراسات القانونية، جامعة سيد علي رحمة الله تولونغونغونغ، ٢٠٢٤، المشرف: د. رحماوتي، م.أ.

**الكلمات الدالة:** التكيف، الزواج الثاني، التواصل البيئي، الأرامل ضحايا العنف الأسري غالباً ما يواجه الحياة الزوجية الخلافات التي قد تؤدي إلى الطلاق، بما في ذلك بسبب العنف الأسري (كدر). بالنسبة للأرامل المطلقات، يتطلب الزواج الثاني التكيف والتواصل البيئي الجيد لبناء علاقة متناغمة. رغم الضغوط الاجتماعية، يمكن للزواج الثاني أن يوفر الأمان وفرصة للشفاء من الصدمات العاطفية، خاصة للضحايا.

تتمثل أسئلة البحث في: (١) كيف كانت تجربة التكيف للأرامل ضحايا العنف الأسري في دودن سيدوتانجي، قرية بالونغساري، منطقة جيدغ، محافظة موجو كيرتو في الزواج الثاني؟ (٢) كيف يظهر نمط التكيف في الزواج الثاني للأرامل ضحايا العنف الأسري في قرية بالونغساري، منطقة جيدغ، محافظة موجو كيرتو من منظور نظرية التواصل البيئي؟

تم استخدام منهج البحث الميداني مع الاقتراب النوعي. تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذه الدراسة هي الملاحظة، المقابلات، والوثائق. تقنيات تحليل البيانات تشمل جمع البيانات، تقليص البيانات، عرض البيانات، واستنتاج النتائج. تم التحقق من صحة البيانات عن طريق المراجعة المزدوجة والتثليث، بما في ذلك تثليث مصادر البيانات وتثليث الوقت.

أظهرت نتائج البحث أن: (١) تأثرت تجربة التكيف للأرامل ضحايا العنف الأسري في دودن سيدوتانجي في الزواج الثاني بالصدمات العاطفية وصعوبة بناء الثقة، ومع ذلك فإن التواصل المفتوح والداعم أمر حاسم لإنشاء علاقة متناغمة والتغلب على الخوف والقلق. (٢) يظهر نمط التكيف في الزواج الثاني للأرامل ضحايا العنف الأسري في قرية بالونغساري أن التواصل الفعال أمر أساسي لبناء علاقة متناغمة. غالباً ما تعيق الصدمات والتوترات العاطفية التواصل، مما يجعل المبادئ الإسلامية مثل المعاشرة بالمعروف والمشورة تساعد في خلق الفهم

والمحبة. من خلال التواصل الجيد، يمكن للأرامل ضحايا العنف الأسري أن يشعرن بالتقدير، مما يسهل التكيف العاطفي في الزواج الثاني.